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Résumé 
Le lambeau de grand dorsal est un véritable couteau suisse en chirurgie réparatrice. Il s’agit d’un lambeau historique qui
possède encore de nos jours de nombreuses indications opératoires. Il offre de nombreuses possibilités de couverture de perte
de substances pour l’extrémité cervico céphalique, le thorax et le membre supérieur dans sa version pédiculée sur l’artère
thoraco dorsale. Dans sa version libre avec anastomose microchirurgicales, son potentiel de couverture est étendu aux autres
régions corporelles.

Le lambeau peut être prélevé sous une forme musculaire pure, musculocutanée ou encore cutanée en individualisant la
perforante de la branche descendante de la thoraco dorsale.

Son utilisation est toujours d’actualité car il s’agit du plus grand lambeau disponible en couverture de vastes pertes de
substances. Sa fiabilité vasculaire est un argument de plus à la faveur de ce lambeau.
Nous vous présenterons les différentes possibilités de couverture qu’offre le lambeau de grand dorsal dans sa version
pédiculée en chirurgie réparatrice dans notre pratique en traumatologie et en carcinologie.
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Abstract 
The pedicled latissimus dorsi flap is a historic flap employed since 1900. Nowadays the free and perforator flaps have
increased the possibilities of reconstruction surgery. The authors wish to stress the many possibilities offered by the pedicled
latissimus dorsi flap. It remains a very reliable, easy to harvest and reproductive flap. It can provide a muscular, musculo
cutaneous or even single-cutaneous pad and can cover some very wide defects. In humanitarian or war-zone surgery, this
reliable flap is still a very good surgical option and can be fast and easely managed with the minimum surgical device while
providing very good aesthetic and functional results.
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